

Crucigrama político

Por el Staff de El Inversionista



Alfonso Durazo

H.T. Lara de nuevo nos dejó la encomienda de atender este espacio para comentar sobre los acontecimientos políticos y no políticos de la semana. Así que trataremos de quedar bien.

Quien tuvo una semana algo agitada fue el gobernador de Sonora, **Alfonso Durazo** que, precisamente el martes, día en que habitualmente atiende a los colegas de la prensa, tuvo que trasladarse al sur del estado, allá con la tribu yaqui porque los señores de la etnia andaban haciendo nuevamente de las suyas, con su histórico bloqueo de la carretera federal.

¿El motivo?: El que quieras ponerle, estimado lector, toda vez que históricamente la etnia sonorense se ha caracterizado por bloquear el paso a los automovilistas, pero aparte, en varias ocasiones, cobrarles por el tránsito, por lo que ellos consideran su territorio.

Esta vez, nuevamente se alebrestaron porque sentían que no estaban siendo atendidos en todas las necesidades o apoyos que el *Gobierno Federal* les ha prometido desde hace varios años. Esto no es de ahora, es de siempre.

No pasó mucho tiempo para que el gober fuera directamente hasta la ramada de *Loma de Guamúchil* a reunirse con las autoridades tradicionales y conminarlos a que no eran necesarios los bloqueos a la *Cuatro Carriles*, pero también para recalcarles que los apoyos sí están llegando, y a modo de regaño, les reclamó que todas las veces cuando ellos han

requerido de la atención del *Gobierno Estatal*, ahí han estado las autoridades correspondientes y en varias ocasiones, les aclaró él mismo como gobernador de Sonora.

Ahí, **Durazo Montaña** se comprometió, entre otras cosas, a buscar una propuesta viable para que se tenga una solución definitiva de la carretera federal que pasa por territorio Yaqui, esto en referencia al cruce de 90 kilómetros de territorio yaqui y que involucra para su solución a *Ferromex*, *SCT* y otras instituciones, las cuales tendrán que pagar a los yaquis por lo que ellos consideran "derecho de vía". Y también como parte de los acuerdos en *Loma de Guamúchil*, se programó una próxima reunión con las autoridades tradicionales el próximo martes en Hermosillo, a su vez, los yaquis seguirán instalados en el *Danzante Yaqui*, pero sin bloquear la carretera... No podemos dejar de mencionar que el diálogo siempre ha existido, pero también decir que es histórico que la tribu yaqui siempre ha sido un dolor de cabeza para los gobiernos en turno; como dijo un colega: "no es contra el gobierno de **Durazo**; ellos son así".

Y sí, tiene razón nuestro amigo periodista, pero habría entonces que indagar quién fue él o la funcionaria que no atendió previamente el problema o el asunto que la tribu yaqui quería externar. Porque se supone que para eso hay ciertas dependencias que deben estar atentas a las necesidades y soluciones que requiera cada sector de la sociedad sonorense, para evitar como en este caso, bloqueo a la carretera, porque la tribu se sintió desatendida.

Alguien descuidó su chamba.

QUE BUENO QUE SE ALERTE A LA población sobre el negocio de las estafas o fraudes, sobre todo en línea. Comentamos esto porque esta semana, la *Unidad Cibernética de la Secretaría de Seguridad Pública* emitió algunas recomendaciones a la ciudadanía para estar alerta a la hora de decidir el lugar y el servicio a utilizar en estos días de asueto para algunos, para así evitar ser víctima de alguna estafa.

Por ejemplo, los interesados en rentar sitios para vacacionar deben prestar especial atención cuando busquen en redes sociales, pues se encuentran ofertas de lugares para hospedarse a precios muy por debajo

del promedio, que lo más seguro sea una estafa. De ahí que la *Unidad Cibernética* recomiende no hacer depósitos ni transferencias antes de investigar la reputación de la empresa donde se rentará y, en caso de ser a través de una red social, verificar los comentarios de la publicación.

Más vale ocupar un mayor tiempo en indagar sobre lo que se ofrece, a caer en la tentación de las llamadas "súper ofertas", que lo único que originan es fraudear a los consumidores.

¡Ojo pues!

SIGUEN LAS BUENAS NOTICIAS POR rumbos del Ayuntamiento donde firma **Toño Astiazarán**, pues apenas esta semana la *Organización Mundial Wildlife Fund*, (*WWF*), otorgó un reconocimiento a la ciudad de Hermosillo por las acciones gubernamentales a favor del medio ambiente.

¿Y esto qué significa preguntárs?, pues que Hermosillo será reconocida oficialmente a nivel mundial como ganadora en México del *Desafío de Ciudades de WWF 2024*, por su compromiso en acción climática y desarrollo urbano sostenible.

Los detalles los explicó el alcalde capitalino quien dijo que Hermosillo ganó de entre 27 finalistas del país al destacar como municipio consciente de la importancia del cuidado del entorno.

WWF es una organización de conservación líder en el mundo, tiene presencia en más de 100 países y su misión es detener la degradación del ambiente



Claudia Sheinbaum sumó 3 nuevos funcionarios a su gabinete.